

3º-6º BIOGRAFÍA

Montse Martínez González

Directora de educación y arqueóloga

Montserrat Martínez González nació en Castellote el 9 de abril de 1946, pero pronto se fue a vivir a Fuentes Calientes, donde estuvo hasta los 15 años.

Tras vivir en Teruel capital una temporada, se siente de Alcorisa.

Estudió Magisterio en Teruel y más tarde se marchó a Valencia a estudiar en la Universidad Literaria de Valencia Historia (antiguamente Licenciatura de Filosofía y letras).

Fue directora en la Universidad de Magisterio a finales de los años 70 y mediados de los 80 con 31 años, pero también dirigió la Universidad de Verano de Teruel, fue la primera mujer Vicerrectora del Campus de Teruel, creando, además, una Biblioteca que hasta entonces no había. En la universidad ha enseñado Ciencias de la Antigüedad e Historia Antigua, entre otras cosas.

Además, también ha sido la primera mujer decana.

Y todo esto en Teruel, pero también ha asesorado a dos Ministras de educación en Madrid.

Su trabajo siempre ha estado relacionado con la cultura y la educación, siendo también la primera directora del Instituto de Estudios Turolenses IET.

Pero no solo se ha dedicado a la enseñanza, sino que ha trabajado en muchas excavaciones arqueológicas por la provincia de Teruel (Teruel, Alcorisa, Foz-Calanda, Cella, etc.), descubriendo alguna de ellas o siendo directora.

Y, además, muchas de estas excavaciones y otros descubrimientos los ha publicado en revistas y libros.

Y es que a Montserrat le ha gustado mucho su trabajo, aunque desde 2016 está jubilada.

Siempre se ha preocupado por sus alumnos y alumnas, también gracias a la experiencia de ser maestra en algunos pueblos de Teruel.

Además, tiene el premio Cruz de la Orden de Alfonso X el Sabio por su trabajo.

A Montserrat le gusta mucho leer, viajar, la música y la naturaleza. Y como arqueóloga, le gusta mucho Roma, aunque, por motivos familiares, también ha estado muchas veces en París.

3°-6° BIOGRAFÍA

Montse Martínez González

Directora de educación y arqueóloga

Se considera sencilla al vestir y tiene buen sentido del humor. Además de muchos amigos y amigas con los que quedar, sobre todo antiguos alumnos y alumnas.

De pequeña destaca la vida en el medio rural, paseando por la naturaleza, leyendo, haciendo guiñoles con su familia, etc.

Ella no se considera “pionera”, sino “iniciadora” o continuadora de proyectos y estudios, ya que muchos de ellos han durado mucho tiempo como para decir que los ha creado ella, o que ella ha sido la primera. De ahí que siempre destaque el trabajo en grupo.

Además, este trabajo en grupo le ha ayudado mucho a continuar, agradeciendo a compañeros y compañeras, alumnado y, sobre todo, a su familia por el apoyo y por enseñarle valores.

Por último, Montserrat le diría a las niñas “que piensen que las metas no se alcanzan en solitario: que cuenten siempre con los demás”. Trabajo en equipo y constancia para conseguir lo que cada una quiera.

3º-6º BIOGRAFÍA

Montse Martínez González

Directora universidad y arqueóloga

ACTIVIDADES

1. Busca en el diccionario las palabras subrayadas y escríbelas en el cuaderno.
2. ¿Qué es la arqueología? ¿A qué se dedica una arqueóloga?
3. ¿Qué significa “los años 70” y “los años 80”?
4. Lee la siguiente anécdota:

“A los 31 años, asumí la dirección de la Escuela Universitaria del Profesorado de E.G.B. Entonces, yo estaba preparando el trabajo de campo que necesitaría para los cursos monográficos, previos a la elaboración de la tesis doctoral, por lo que iba al campo con frecuencia y, por la tarde, tenía también la docencia de una asignatura. Un día, la bedel del edificio tuvo que dejar la portería para realizar una tarea y yo me ofrecí a cuidarla durante su ausencia. Yo había regresado del campo e iba con vaqueros, botas “chirucas”, mochila y un chubasquero. Aparecieron dos personas, preguntando por la directora. Me preguntaron a mí, portera accidental. Les dije que era yo; me miraron de arriba abajo y uno de ellos le dijo a la otra persona, mirándolo, “sí, para bromas estamos”.... No se lo creyeron. Lo hicieron cuando llegó la portera real, una institución en el centro: Tomasa, y ya, entramos en el despacho. Si no viene la “titular”, se hubieran marchado”.

Contesta:

- ¿Por qué crees que no se creyeron que fuera ella la directora?
¿Cómo crees que ha de vestir un director o directora de la Universidad? ¿Por qué?
5. Busca información sobre el Instituto de Estudios Turolenses y a qué se dedica.
 6. ¿A qué se dedica una vicerrectora en la Universidad? ¿y una decana? Busca información con la ayuda del maestro o maestra.
 7. Ella ha trabajado en muchos pueblos de Teruel. En un mapa de la provincia, busca los pueblos donde ha trabajado como arqueóloga.
 8. ¿Qué es la Cruz de la Orden de Alfonso X el Sabio? Busca información sobre ella.